

会 議 録

会 議 名	第 2 2 期小金井市公民館企画実行委員の会議 第 1 2 回		
事 務 局	公民館東分館		
開 催 日 時	平成 2 5 年 7 月 2 日 (火) 午前 1 0 時～正午		
開 催 場 所	公民館東分館 集会室 A ・ B		
出 席 委 員	浅賀委員 石原委員 嵯峨山委員 栃木委員 中島委員 村上委員		
欠 席 委 員			
事 務 局 員	長堀主査 渡辺主事 杉山非常勤		
傍 聴 の 可 否	可	傍聴者数	0 人
傍聴不可・一部不可の場合は、その理由			
会 議 次 第	<p>1 報告事項</p> <p>2 審議事項</p> <p>(1) 事業の報告及び計画について</p> <p>(2) その他</p> <p>3 配付資料</p> <p>(1) 開催通知 (会議次第)</p> <p>(2) 市民講座「時代考証の世界～時代劇を十倍楽しむ」実施要項</p> <p>(3) 成人学校「野川を歩く～源流から多摩川合流点まで」実施要項</p> <p>(4) 成人学校「女の D I Y 講座」実施報告</p>		

会 議 結 果

〔司会〕 嵯峨山委員

司 会 おはようございます。定例会を開始します。まず報告事項からお願いします。

1 報告事項

長堀主査 6月は公民館運営審議会が開催されなかったため報告もありません。前回話題になった（仮称）貫井北町地域センターの運営についてですが、7月末に公民館運営審議会から答申が出される予定で、それを待って市としての方針が出されるとのことです。同センターの企画実行委員の配置について、「現行5館を1人ずつ減らして5人体制とし、その1人ずつ集めた5人を新館に配置する」という案がありますが、如何でしょうか？ なお、（仮称）貫井北町地域センターは来年4月開館の予定ですが、それと合わせて本館及び本町分館の運営が変更されることはないとのことです。

司 会 （仮称）貫井北町地域センターに関する動きについて説明がありました。企画実行委員の配置について「各館から一人ずつ減らして新館に配置する」との案が示されましたが如何でしょうか？私は単なる数合わせの案には反対です。

中島委員 東分館の企画実行委員は全員東分館とのつながりの中で企画実行委員を引き受けていると思うので、私も反対です。

司 会 全員反対ということで、この件については確認しておきます。
他に報告事項はありますか？ なければ次、審議事項をお願いします。

2 審議事項

(1) 事業の報告及び計画について

① 高齢者学級「くりのみ学級」

長堀主査 6/7「高齢者にやさしい食事」の参加者は41人。映像による具体的な食品を示しながらの解説は分かり易く、好評でした。馴染みの食品も多く解説され、皆さん大いに衝撃を受けていたようです。6/14野外研修「浅草から台場へ～水上バスの旅」の参加者は26人。朝の集合、電車での移動などおおむね順調でした。浅草での食事の際、実踏での打合せと話が異なり早く退出させられてしまいました。そのため水上バスに乗船するまで時間調整する結果となりました。昼食ではゆっくり時間をとり話の輪を咲かせるのも貴重なひとときなので残念でした。水上バスはゆったりしていて大変好評でした。天気も良く、全員展望デッキに出て至福のひとときを過ごしました。6/21「韓流に親しむ」の参加者は40人。やさしい韓国語の話と日韓の生活史の比較など楽しくも考えさせられる講座でした。7/11に9月の野外研修「富士五湖方面」の実踏を行います。車で行きますので、同行できる方はお願いします。

司 会 ありがとうございます。あの水上バスは私も初めてでしたが、とても乗り心地が良かったと思いました。くりのみ学級について何か感想はありますか？

中島委員 野外研修の際、班毎に集合し、企画実行委員が一人ずつリーダーとなって人数確認したやり方は良かったと思います。大変スムーズにできました。

栃木委員 皆さんとても協力的でした。まだ名前を覚えられない人も「青い洋服の人」などと呼びながら人数確認に努めていました。水上バスの最後に天気が回復

し、展望デッキに出て素晴らしいながめを楽しむことが出来ました。

中島委員 朝の電車も少し遅め（9時集合）だったため混雑が緩和されました。

司 会 朝の集合は皆さん早かったですね。

長堀主査 はい、とても順調でした。

中島委員 「韓流に親しむ」では朝鮮戦争のためいわゆる団塊の世代が日本と10年近くずれているという話になるほどと思いました。朝鮮戦争ではとても苦勞されたこと、すごく貧しかったことなど知らなかった話が多く、参考になりました。

石原委員 韓国の話では特に日韓の生活史の比較が分かり易かったです。まだまだ知らないことが多いと思いました。韓国語の優しい表現には親しみを感じました。

中島委員 講師の小幡純子さんはとてもご苦勞されたようですが、「いいことを見つめてそれを活かす生き方」などとても前向きな方だと思いました。

石原委員 野外研修の話に戻りますが、企画実行委員も同じように参加費を払っていることを知らない方がいるようです。

司 会 参加者の方が見ている目の前で企画実行委員が参加費を払っているところを実際に見せることが大切、という他館の話の聞いたことがあります。

中島委員 企画実行委員の分は会費から支出されているわけではないことを全体に説明する方がいいのではないのでしょうか。

長堀主査 いろいろご感想、ご意見をありがとうございます。参加費の件は、職員も企画実行委員も同じ金額を支払っている旨、全体に説明します。

7 / 11 の実踏は午前8時30分、東分館集合でお願いします。

② 市民講座「わがまち歴史散歩」

渡辺主事 第2回6 / 8を開催、参加者は20人中18人でした。内容は「武蔵野の新田開発と川崎平右衛門の事績」、山王稲穂神社に集合し、北上して玉川上水に至り、最終的に緑分館で昼食、講義ののち解散となりました。第3回7 / 13は「小金井公園・江戸東京たてももの園」です。

浅賀委員 緑分館は弁当を購入する店が遠くて不便でした。私の他にも何人かが買いに行きましたが、戻るまで大変時間がかかりました。

長堀主査 講師の一人も行程の途中で購入するつもりだったようですが、途中1軒もお店がなかったと仰っていました。

司 会 弁当持参となっているので、やはりあらかじめ持参する方が無難です。

石原委員 いっしょに歩いた人ですが、定年退職して市報でこの講座を知り、初めて参加したという人が偶然2人もいました。参加できてとても喜んでいました。

栃木委員 終了後、浴恩館に寄りました。実際に歩き、説明を聞いた後だったので、浴恩館での説明もとてもよく分かり、得した気分になりました。

長堀主査 第1回の反省がよく活かされ、行程途中の説明の際、危険個所を避けて集合しました。歩き方も整然としていて、声を掛け合うなど良かったと思います。

③ 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」

杉山非常勤 新年度、毎月一人ずつ会員が増え、現在22人、毎回15人前後の出席です。新年度から集会室を会場にしたので、3班に分けてクラス別指導をしています。今期（4期生）の6人はとてもまじめで全員欠席なしです。この分で行くと3期生を追い越しそうです。講師陣も4年目に入り慣れてきて、とても良い雰囲気教室が運営されています。7 / 21に市全体の子ども囲碁大会が開催

されます。ひがし子ども囲碁教室からも多く参加しますが、大いに活躍してくれそうで楽しみです。

長堀主査 この小金井市子ども囲碁大会は初めての開催ということですが、主催は小金井囲碁連盟ですが、ひがし子ども囲碁教室の講師陣である小金井うろの会が中心になって運営しています。

司 会 ありがとうございます。

では次、「女のD I Y講座」をお願いします。

④ 成人学校「女のD I Y講座」

杉山非常勤 全4回を終了。出席率94%と皆さんとても熱心な参加状況でした。参加者の20人中11人が50代以下で、生活上の必要から参加されているようでした。皆さんとても活発で活動的な印象を受けました。アドバイザーの2人も2年目なのでとてもスムーズに進めておられました。

栃木委員 スパイラックを製作しましたが、とても上手に完成し、うれしかったです。

司 会 感想文集を読むと皆さんとても好意的ですね。

杉山非常勤 参加者の住所ですが、今回は東町が少なく、緑町が多かったのが特徴的でした。また昨年落選された方が多く参加されていました。

司 会 住所の件ですが、よい企画は地域に関係ないということだと思います。今回の企画は網戸の張り替えやフローリングの補修など身近な内容を取り上げたことも良かったと思います。

栃木委員 「次は上級編を」との要望が多いですね。

中島委員 今回落選された方は何人ぐらいですか？

杉山非常勤 約10人です。

司 会 人数的にはやはり20人が限度ですか？

杉山非常勤 はい、限度です。今回は時間設定を午後にしたため終了時間と終了後の片付けに余裕がありました。反面、保育の希望はゼロでした。

司 会 時間設定は良かったと思います。時間に余裕があり、終了後に質問者がアドバイザーの方と立ち話している姿も見られ、よい雰囲気を感じました。

⑤ 成人学校「ハワイアンキルト」

杉山非常勤 全3回中2回終了。講師は助手を2人連れて来られ、3人で指導していただいています。講座ではポイントだけ教わり、作業の多くは自宅での宿題となっています。タペストリーとクッションの2種類ですが、同じ図柄なので同じ作業工程です。6色でとてもカラフルです。80代の方が一人いますが、とても熱心で宿題も完璧にこなして来られます。公民館に来るのがとても楽しいそうです。なお、2回の出席率ですが、100%です。

栃木委員 下書きをして、それに沿って縫うのですが、結構大変な作業です。

中島委員 ハワイアンキルトはテレビでしか見たことがなかったのですが、実物を見てとても素敵に感じました。中に綿が入っていて立体感があり、優れた芸術作品です。出来の善し悪しが見た目ですぐに分かるので難しそうです。

杉山非常勤 最終回は7/10です。

⑥ 第26回東センターまつり

長堀主査 いよいよ今週になりました。準備は着々と進んでいます。7/6の公民館イベント「エバリー コンサート」が大きな取り組みになります。朝の荷物搬入

から控室の用意、会場設営、進行の確認、終了後のCD販売とサイン会の設定など様々に調整を進めています。まつり全体としては7/5午前9時に集合し、展示の設営を行います。まつりの開始は午後1時です。7/6は午前8時集合でお願いします。7/7は邦楽発表会が大きなイベントになります。展示の撤収は午後4時集合です。

司 会 企画実行委員の紹介コーナーの展示物を本日午後、全員で作製します。またコーヒー販売もありますので、期間中はなるべく多く来るようにしましょう。浅賀委員 コーヒー販売の方は買出し等すでに準備を進めています。長堀主査 3日間、暑くなりそうですが、天気も良さそうなので、頑張っってセンターまつりを盛り上げたいと思います。ご協力よろしくお願ひいたします。

⑦ 新規事業の企画

長堀主査 市民講座「時代考証の世界」の実施要項を配布します。タイトルと各回の内容が決まりました。また成人学校「野川を歩く」も実施要項を配布します。それぞれ担当企画実行委員を確認してください。

司 会 担当を確認します。市民講座の方は、浅賀委員、嵯峨山委員、中島委員、石原委員、成人学校の方は6人全員、以上です。

渡辺主事 市民講座の5回分で実施予定の「(仮称)戦争遺跡を訪ねて」ですが、講師の牛田守彦さん(武蔵野の空襲と戦争遺跡を記録する会副代表)に依頼し、企画を進めています。3回～4回を遺跡の見学とし、見学先の候補は、浅川地下壕(八王子市高尾)、日立航空機立川工場変電所跡(東大和市)、陸軍登戸研究所(川崎市)及び小金井市周辺などです。講師は牛田さんが一部を引き受け、残りは他の方を探してくれるそうです。日程も含め、返答待ちです。

中島委員 その返答を待って7月旬頃には調整していただき、8月中ぐらいに日程と内容を決められればと思います。

渡辺主事 もう一つ、恒例の成人学校「オレ流おやじ塾」全5回の内容についてです。企画候補をあげていただき、こちら8月中を目途に決定したいと思います。

浅賀委員 バーベキューは是非やりたいですね。環境のいい場所でおしゃべりしながら飲んで食べるのはとても楽しいです。

中島委員 野川沿いを深大寺まで歩くのも毎年恒例ですが、今回はどうしますか？

司 会 いずれにしてもハイキング系の企画を一つは入れたいですね。それから料理も1回は入れたいと思います。

(2) その他

長堀主査 (仮称)貫井北町地域センターの愛称を募集しています。皆さんからも積極的にご提案ください。

次回は、8/6(火)午前10時から正午です。

司 会 では次回もよろしくお願ひします。本日はお疲れさまでした。